
第3回若ツナサミットアンケート結果



６．2団体の成果報告について、コメントをお願いします。

●参加団体は2団体と少なかったため、どちらの報告もしっかり印象に残すことができたのではないかと思い

ました。

●上手にまとめておられて分かりやすく良かったです。時間も丁度良かったです。

●プレゼンが簡潔でわかりやすかった。

●今まで知らなかった活動を知ったり、活動方法を知れたので、良かったです。

●島会議様の報告については、発表に間に合わずお聞きすることができず残念でしたが、聞いておられた方

はとても良い印象を受けておられるようでした。自然でトトノウ会様とは、同じ東広島なので面識があり、

活動内容についても存じ上げていた部分もございましたが、活動に真摯に向き合っておられる姿を拝見し、

これからも仲良くしていただければと、改めて感じました。

●活動を行ったときの参加者の反応やコメント（感想）を具体的に伺うことができたら、目的とともに活動

の良さや意義がもっと伝わったのではないかと感じました。

●成果報告についてもブレイクアウトルームで議論し、深めるのも面白いかもしれない。

１０．意見交換会について、コメントをお願いします。

●若い人たちが自分の思い・考えをもって主体的に市民活動に参加している姿を知ることができて心強く、

そして嬉しく感じました。

●学生の中では出ない意見や視点があり、大変興味深いお話ばかりでした。話しきれなかった部分があり、

議題を一つにしてそのあとはフリートークでもいいかもしれません。このような機会を設けてくださりあり

がとうございました。

●短い時間の中ではあったけれど、グループに分かれることで話すことが出来たので、良かったです。

●立場や活動内容が違うもの同士の話し合いは楽しいです。

●色々聞けました。人数がちょうどよく聞きたいことが聞けました。

●人数がちょうどよく、話しやすかった。お題に沿って話せたため、議論が進んだ。

●議論を共有することを意識して、形式的にまとめようとする学生が多かった気がする。「きれいな議論」

ではなく、「活動へのヒント」を重視するなら、もう少し形式を任せたほうが議論がとっ散らかって深みが

でる気がする。（学生が就活対策を受ける悪影響を受けていることが原因と思われ、運営とは別の話です）

●ファシリテーターが苦労しながら皆さんの意見を引き出していました。

１３．若ツナサミット全体について、コメントをお願いします。

●各グループのまとめを経て、全体の意見を知ることができたので大変有意義な時間になった。

●普段、若い子たちと話す機会があまりないので、今回の機会は本当に良かったです。若い子たちの取り組

みについて、何を考えどうしたいのか、ということがもう少しリアルに聞けるプログラムだったらいいと思

います。私達の取り組みも知って欲しいです。

●どんな活動に興味を持っているのか、今回参加した方の経験などをもっと聞いてみたかったです。

●時間が足らないほどでした。今回の会をきっかけに、ぜひ対面でもお会いする機会があればいいなと思い

ます。

●このような市民活動についての話し合いの場がマツダ財団の主催で展開されていることに驚きましたし、

もちろん参加自体も初めてのことでした。若い方が意識を持って活動されている姿は、本当に励みになりま

すし、みなさんが大変頼もしく、嬉しい気持ちになりました。貴重な場をありがとうございます。世代は違

えど、目標を持って活動している者同士の話の場をご提供くださり、ありがとうございました。



●学生中心の市民活動を聞くことができると思っていましたが、基本的には社会人の若者が中心の活動でし

た。若者といっても立派な社会人の方でした。将来について悩み、お金はないが工夫すれば時間をつくるこ

とができる学生が主体的に取り組んでいる市民活動が増えればいいなと感じました。

●もう少し多くのグループが参加することを期待します。

●アンケートは、フォーム形式にしてほしい。エクセル形式はやりにくい。


